

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes... pesetas 1 25
Fuera de la capital, trimestre... 4 25
Portugal, trimestre... 1 00
Demás países extranjeros... 9 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
Item alzado, 10 id.
25 ejemplares, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIARIO IMPARCIAL DE LA NOCHE

(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1ª plana, 1 peseta línea.
En la sección de noticias, 0'50 línea.
En 2ª plana, 0'25 línea.
Toográficos 15 pñabre a 50 céntimos.
En 4ª plana, 0'10 línea.
Cmunicados, próstos convencionales.

Esquelas mortuorias

Desde 2 pesetas á 1 50, según plana y dimensiones.

PAGO ADELANTADO

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

GRAN CAFE RESTAURANT SUIZO

Concierto diario, violín y piano, por los profesores Sres. E. Andrés y L. Rodríguez.

PROGRAMA DE HOY

- 1.º Overture Isabela.
2.º Caballería Rustoana.
3.º La Balada de la Luz.
4.º Pasacalle y Jota de La Dolores.

SUPPE
MASCAGNI.
VIVES.
BRETON.

A LAS NUEVE EN PUNTO

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES

El periódico de más circulación en la región castellana es el

NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA

La prensa madrileña

En opinión de La Correspondencia de España mientras el Parlamento no acometa el estudio y resolución de los problemas sociales regulando el ejercicio de los derechos y el cumplimiento de los deberes, no tendremos razón alguna para decir que son responsables ni las autoridades, ni los obreros, ni los patronos, ni nadie que no sea el verdadero culpable: el Parlamento.

Dice El Nacional que el motivo concreto de la melancólica despedida de Silveira, ha sido la oposición del país a las arianzas y a los gastos militares.

Y luego añade: Las alianzas están hoy en crisis; las desautorizan solemnemente los pueblos que las han suscripto; y en pública y activa comunicación los jefes de Estado buscan para la tranquilidad y seguridad de las naciones mejor procedimiento que el de la coacción. A segunda vendrá, ya tiene un sufragio poderoso, la reducción de las enormes cargas militares que se focan a las potencias.

La solución de siempre, escribe El Imparcial a propósito de los sucesos de Bilbao: la declaración del estado de guerra.

Los gobiernos no saben hacer otra cosa. Después, los diputados de oposición interpelarán al gobierno en su día sobre cualquier detalle de la represión. No saben hacer otra cosa tampoco los oradores de nuestro Parlamento. Ni unos ni otros acudirán con aquella urgencia que es precisa a establecer una concordia legal que evite el choque ó disminuya su violencia en estas contiendas desgraciadas. Ya sabemos que ahora va a presentar el ministro de la Gobernación los proyectos de ley de huelgas, de Consejos de conciliación y Tribunales industriales. Pero cuándo se discutirán? Cuándo se aprobarán? Probablemente esos tres proyectos seguirán la suerte que corresponde al primero de ellos, que ha sido ya en otros días sometido a la deliberación de la Cámara sin resultado alguno, como no sea el de llenar algunas horas en las sesiones.

Entiende El Correo Español que el proyecto de ley de saneamiento de la moneda, no puede pasar, no debe pasar. En Inglaterra ha habido un poderosísimo movimiento de opiniones en contra de los proyectos de cierto ministro, que quería abolir el librecambio y establecer un proteccionismo intercolonial que hiciese al Imperio británico vivir de sí mismo. Si en España hubiese opinión entendida en esos asuntos, se levantarían contra el ministro hasta la piedras. Y más se levantarían viendo al frente de la Comisión parlamentaria que ha de dar dictamen

sobre el proyecto a Moret, al hombre fanático, cuya mala sombra ha hecho en España su nombre temible.

No ya sainete—escribe El Liberal—sino pieza del género infimo, es lo que se ejecuta a diario en el teatro de las Cortes. A los discursos se han sucedido las astracanadas, a las deliberaciones, las piruetas; a los razonamientos de la grave oratoria, los desplantes fanabulescos de la llana comiquería.

Positivamente, el fin de fiesta responderá con perfecta exactitud a la índole de la función que desde 1899 se venía representando.

Triunfarán ó no triunfarán en las elecciones municipales los que han aceptado la misión de ganarlas a costa de cualquier clase de pejuerías; pero a fe que si las pierden no será por empacho de legalidad ni por falta de excepcionales aptitudes.

El Globo publica en primera plana una amplia información respecto de los sucesos de Bilbao, que dice estaban previstos por todo el mundo menos por las autoridades.

Del Herald, acerca de la huelga de Bilbao: No se trata d proyectar; se trata de gobernar con un sentido intervencionista, de todos los instantes, de todas las horas. Lo mismo permanece indiferente a los ayes de los vencidos en la lucha por la existencia, como diría Cánovas, el gobernante impio que se cruza de brazos ó aplica el maitres, que el retórico que emborriona proyectos sin vida y sin realidad. Toda España es Bilbao en materia social. Cuando allí se apague el incendio, surgirán las llamas por otra parte, porque la labor sería sistemática y continuada está por empezar. Y así se viene la muerte tan callando, mientras García Alix diserta sobre el orden material y moral que reina, pero no gobierna, en la Península.

El Diario Universal pregunta que donde está la mediación inteligente del señor García Alix, sus amonestaciones previsoras, el ejercicio de su autoridad, nada de lo que puede llamarse merecidamente en presencia de un conflicto semejante ministro de la Gobernación? Qué gobierna? Las razias contra Ayuntamientos, patrocinadas por la desvengonzada piratería gubernamental? Su imprevisión y su ineptitud, ya patentizadas en los anteriores sucesos de Bilbao quedaron nuevamente al desnudo. Si en el Gobierno presente cabe el señalar un primer puesto de ministro fracasado, nadie se lo dispute al señor García Alix. Por fortuna, las Cortes están abiertas, y si el sistema parlamentario no es en España una mentira, en ellas debe exigirse la responsabilidad. Los ineptos convencidos no son los llamados a dirigir a la nación.

El Universo reproduce algunos párrafos de los discursos pronunciados en el Congreso por los señores Gamazo, Villarverd y Carbajas, en apoyo de la proposición discutida en el Congreso en la se-

sión de 13 de Abril de 1894 con motivo del atentado cometido en Valencia contra las personas que formaban parte de la peregrinación a Roma.

Noticias Generales

La reunión que han celebrado en el despacho del presidente del Congreso en la Cámara popular los jefes de las minorías y los exministros de Hacienda, se trató de la discusión íntegra de los presupuestos.

Consumirá el primer turno en contra de la totalidad el diputado republicano señor Nougues.

En las ruinas de Itálica, existentes en Sevilla, ha sido descubierto un mosaico compuesto de piezas de mármoles de colores, obra muy notable y maravillosamente conservada.

La Gaceta publica un decreto ampliando hasta el 12 de Diciembre el plazo de admisión de solicitudes para ingreso en el cuerpo de sobrestantes de Obras públicas.

El Globo abre un concurso para hallar jefe del partido liberal. Ofrece premios de 1.000, 500 y 50 pesetas para aquellos que recojan más firmas en favor de uno.

Dice la prensa de Madrid que se ha inaugurado con un éxito brillantísimo la temporada en el teatro Español por la compañía Guerrero-Mendoza.

Se estrenó la refundición del drama de Lope de Vega, «Fuenteovejuna», que ha sido celebradísima.

Refiriéndose a este drama ha dicho Menéndez Pelayo que no hay obra más democrática en toda la escena española.

El señor Valle-Inclán, autor de la refundición no pudo salir al palco escénico por no hallarse en el teatro.

El día 3 de Noviembre se celebrará en Madrid una reunión de navieros, organizada por los de Bilbao, con objeto de tratar de varios asuntos de interés, entre la supresión de los derechos de abanderamiento.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: Santos Andrés y Justina.

PARA OBREROS

Dicen de Bilbao que a cada momento se agrava más la situación.

Los huelguistas van de acá para allá tumultuariamente y dando gritos subversivos.

Han dejado de circular los trenes de Portugalete y de las Arenas como también los tranvías urbanos.

Cuando una compañía del regimiento de Cuenca estaba publicando la ley marcial, dispararon dos tiros desde una ventana de la calle de San Francisco que, por fortuna, no hicieron daño alguno, sobre el pelotón de dicho regimiento.

Los soldados hicieron fuego contra las ventanas pero no hirieron a nadie.

Una pobre mujer, cargadora del muelle, que fué herida por los disparos de la guardia municipal, ha fallecido.

La población, durante la noche, tiene el aspecto de un campamento.

Como las panaderías han dejado de trabajar empieza a notarse la falta de pan. El general de brigada señor Martín González ha recibido una pita fenomenal al pasar por el Arsenal.

Los huelguistas ejercen coacciones y tratan de paralizar toda la vida de la población. Han levantado barricadas y las tropas tuvieron que tomar esas barricadas con las armas sosteniendo una lucha cuyos resultados por ahora son desconocidos por nosotros. Han intentado asaltar el convento de jesuitas llegando a bañar de petróleo las paredes del edificio para prenderle fuego. Se censura acremente a los patronos que con su intolerable soberbia han dado lugar a que se produjesen estos sucesos.

Al Gobierno acuden en demanda de protección representantes de Sociedades

importantes. Los barcos situados en la ría han redoblado la vigilancia, hallándose dispuestos a soltar amarras ante el peligro que pudieran correr. La población presenta un aspecto verdaderamente imponente. Numerosas fuerzas de la guardia civil patrullan por las calles. Se han librado verdaderas batallas entre las tropas y los obreros declarados en huelga. Hay muchísimos heridos y asegúrase que los muertos pasan de diez; oficialmente nada se sabe. Se guarda sobre este particular, completa reserva en los círculos oficiales.

Siguen reconcentrándose aún más fuerzas, en previsión de lo que pudiera ocurrir.

Se ha declarado en huelga en Alicante las oficiales de sastrería, que piden nueve horas de trabajo y el aumento de las tarifas de precios en las prendas a destajo.

Las huelguistas visitaron varios talleres donde trabajaban operarias no asociadas, pidiéndoles que abandonasen sus tareas.

En un taller se negaron las no asociadas a secundar las pretensiones de las huelguistas; insistieron éstas, y promovióse gran alboroto, hasta que lograron que abandonasen el taller.

En los demás talleres, en vista de la actitud de las huelguistas, cesaron en su trabajos, sin que se promoviera ningún incidente.

Los grupos recorrieron varias, calles disolviéndose después pacíficamente.

Las huelguistas protestaron de que los agentes de la policía obligasen a algunas de sus compañeras a que acudiesen a los talleres, prometiéndoles que la autoridad solucionarí el conflicto.

Sesión municipal

Dió principio a las cuatro de la tarde y terminó a las siete de la noche la subsidiaria de ayer que presidió el alcalde señor Cuesta, y a la que asistieron los concejales señores Martín Benito, Durán, Meca, García Romo, Iscar, Fernandez Robles, Abarca, García y García, Veira, Juárez y Angoso.

Aprobada el acta de la anterior se entra en la orden del día.

Se procede al nombramiento, por papeleta, de Regidor síndico.

Don Luis García Romo obtuvo para este cargo 9 votos. Hubo dos papeletas en blanco y una que no pudo leerse.

Quedó por lo tanto nombrado en propiedad Regidor síndico del Ayuntamiento el señor García Romo.

Se dió cuenta de un informe de la Comisión de Gobierno interior en las resoluciones de los recursos de alzada interpuesto contra los acuerdos de S. E. sobre reorganización de las Comisiones permanentes y exclusión del señor concejal don Augusto Abarca de la del Pósito de Tierra.

La Comisión proponía, y así se acordó, se entablara el recurso de alzada ante el ministro de la Gobernación contra las resoluciones del Gobernador de la provincia en estos recursos.

Fué aprobada la consignación de gastos é ingresos para el actual mes de Octubre, importantes los primeros 77.000 y poco de pesetas y otro tanto los segundos.

Se concedieron las siguientes licencias:

A don José G. Iglesias para instalar en la vía pública un cajón con destino a la venta de artículos; a don Miguel Rodríguez, don Lorenzo Iglesias, don Isidro G. Brieva y don José Pérez para ejecutar obras en fincas de su propiedad; a don Salustiano Esteban, don Manuel Martínez, don Mariano Martínez, don Ramón González y don Eusebio Cea para construir ramales de cloaca; a don Rodolfo Hernández y don Eusebio Sánchez para hacer tomas de agua.

Pasaron de nuevo a las respectivas Comisiones, las instancias de don Simón del Estal y don Antonio Sanchón pidiendo

do licencia para instalar un cajón en la vía pública y sacar piedra de las canteras del Teso de la Feria.

Se acordó dejar ocho días sobre la Mesa las siguientes solicitudes: de don Jonaro Pablos, don Julián Romero y don José Augusto da Cunha para ejecutar obras en fincas urbanas.

Se aprobó un informe de la Comisión de Obras, confirmando un acuerdo de Su Excelencia por el que se concedió licencia a don Leopoldo Blanco para ejecutar obras en la calle de Santa Teresa.

Quedaron ocho días sobre la Mesa las actas de alineaciones de la casa de don Leopoldo Blanco en dicha calle de Santa Teresa, y del edificio del Monte de Piedad.

Fué aprobado el presupuesto de obras de tendido de tubería en la calle de Minagustín, importante 799 48 pesetas y pasaron para su estudio, a las comisiones correspondientes, los presupuestos de las que se han de ejecutar en la escuela de la calle de Sofías y el del reconocimiento del canal de los Gujarrales.

Se concedió empadronamiento a don Domingo Montes que lo tenía solicitado y acordóse que, á ser posible, las elecciones de concejales se verifiquen en los locales de costumbre.

Terminado el despacho ordinario, el señor García Romo interesa de la Alcaldía se proceda, por los empleados municipales, bajo la dirección del Arquitecto, a la formación de un plano general de alineaciones en la población y que el Ayuntamiento haga un nuevo Reglamento de Ornato.

Y se levantó la sesión.



Jorge II de Inglaterra

30 de Octubre.

Jorge Augusto, desde 1706 Duque de Cambridg y desde 1714 príncipe de Gales, heredó de su padre el trono de Inglaterra en 10 de Junio de 1717, figurando en el cuadro cronológico de los reyes como el II de su nombre.

Su reinado fué próspero, aunque él carecía en absoluto de las buenas dotes que deben adornar a todo monarca, contándose entre las diversas faltas de que adolecía, la de ser excesivamente ambicioso y la de vivir siempre enfatuado por la etiqueta alemana, pues como buen hannoveriano—había nacido en Hannover el año de 1683, y era hijo de Jorge de Brunswick, elec. or de aquel Estado, y más tarde rey de Inglaterra por ser biznieto de Jacobo I y haber muerto la reina Ana sin sucesión—cuidaba más del fasto y ceremonial de su corte que del buen gobierno de sus súbditos.

Al poco tiempo de haber ceñido á sus sienes la corona británica, hizo entrega, cediendo á gestiones de su esposa, la reina Carolina, del gobierno de la nación á Roberto Walpole, quien se sostuvo en el poder durante quince años dando rienda suelta á su codicia, que le condujo á cometer todo género de corrupciones, á lo cual le ayudaba la minoría parlamentaria, que, según su misma frase, tenía en su bolsa.

En 1739, cediendo á exigencias de la opinión, y más que á las de ésta á las de poderosos negociantes que pretendían grandes luercs á costa de España y sus colonias de América, rompió sus relaciones amistosas con Felipe V, pero la pérdida de 20.000 soldados y 407 bajeles, amén de unos cuantos millones de libras esterlinas gastados en la campaña sin ningún resultado práctico, refrescó las ambiciones británicas, y puso término á la guerra, mejor dicho, abrió un paréntesis en ésta, pues al estallar la guerra de Sucesión en Austria, por muerte del emperador Carlos VI, aquélla volvió á entrar en su periodo de actividad.

Jorge II, fiel á los intereses hannoverianos, se puso al lado de María Teresa, con Holanda y Rusia.

La guerra llamada de los siete años, amargó los últimos días de Jorge II—falleció en 30 de Octubre de 1760,—pero también le proporcionó grandes satisfacciones, gracias al genio político y organizador del gran Pitt, puesto que dió á los ingleses diversas ocasiones de saciar su odio contra Francia.



De la provincia

La Inspección de Hacienda ha remitido por conducto de Santa María de Sand...

Del Ayuntamiento de Tordillos ha solicitado una parcela de terreno sobrante...

Le han sido ajustados sus alcances que pueden reclamar de la Comisión...

Bartolomé Prieto Sánchez (sargento), de San Miguel de Valero, 29'33 pesetas...

La Administración de Hacienda recuerda a los Ayuntamientos de esta provincia...

Designado el día 23 de Noviembre próximo venidero, para la comprobación...

Con esta fecha y por conducto de los alcaldes de los Ayuntamientos de Cerro (El)...

La Junta de cárceles del partido de Alba de Tórmes ha suspendido de empleo...

CRONICA NEGRA

Comunican de Cartagena que en el barrio de San Antonio se suscitó una acalorada disputa...

La cuestión llegó a tales términos que Jerónima abofeteó a su amante...

El matador ha sido detenido por la guardia civil.

En Solanas del Pilar (Córdoba) se incendió una choza perteneciente a un pobre hortelano...

El hecho ha causado penosa impresión en el vecindario.

Telegramas de Palma dan cuenta de haber descargado sobre aquella población y sus alrededores una horrible tormenta.

Han caído muchas chispas eléctricas, una de ellas en un algarrobo donde se habían guarecido tres mujeres...



Desde Ledesma

Acabamos de leer en la prensa salmantina, que en Ledesma van a ser muy reñidas las elecciones municipales...

Valga como prueba, las oficiosidades del diputado provincial señor Viota, quien por iniciativa propia ó enviado por alguien que lleno de miedo teme en su pueblo nuevo fracaso...

Peligroso, porque Ledesma comienza a despertar y convencerse de que ciertos procedimientos y toques de atención se despliegan tan solo en períodos electorales...

Al fin quiera Dios que el arroglo venga pero dando a la parte que los solicita, los cuatro puestos a que tiene legítimo derecho...

Si así no sucede, ya diremos quienes son los responsables de las consecuencias que se avecinan. Mientras tanto aconsejamos al señor Viota permanezca tranquilo en Villamayor estudiando la variante a los caminos vecinales...

UN LEDESMINO. 28 de Octubre de 1903.

EDUCACION DE LA INFANCIA

El Hábito del Ahorro

Funciona en las escuelas de Francia una institución que sería conveniente ensayar en España. Su mecanismo es bien sencillo, y consiste en una cuota que cada niño entrega por semana...

Partiendo todas de idéntica base, pueden en su organización señalarse dos variedades. Una es la que comprende solo a los niños de una parroquia ó de una circunscripción municipal...

y otro sistema El segundo, facilitando más fondos, puede soportar mayores beneficios y disminuir los gastos de Administración...

Los mejores resultados se han obtenido agrupando de 200 a 300 escolares, con un 10 por 100 de socios honorarios.

De las cuotas de los niños, la mitad como hemos dicho, se destina invariablemente al fondo de enfermedad, y la segunda a la formación de un capital que, siendo 0'50 francos la cuota mensual...

Como se ve, son bastantes beneficios el que una familia obrera pueda contar con 0'50 francos diarios en caso de enfermedad tan frecuente en los niños...

De este modo, con el espíritu de ahorro, el niño se impone a la vez en los beneficios de la misión y solidaridad cristianas que es la base de este género de corporaciones ó sociedades.

Concurso agrícola

Decididamente el concurso de obreros y máquinas agrícolas que, bajo el patrocinio del ministerio del ramo, han organizado la Cámara agrícola de Madrid y la Asociación de agricultores de España...

Cada uno de dichos concursos durará tres días, celebrándose consecutivamente. Hasta ahora son 63 los obreros y 11 los constructores de máquinas inscriptos para el certamen.

Los premios que se concederán serán muchos y valiosos, no pudiendo precisarse hasta dentro de unos días, porque aún se gestionan otros de varias entidades y corporaciones.

Todas las compañías ferroviarias han concedido la rebaja del 50 por 100 en los billetes de los obreros que hayan de ir al concurso.

Cuantos datos se necesitan serán facilitados en la secretaría de la Cámara agrícola de la corte, Campoamor, 12, bajo.

De la REGION

LEÓN.—Ha tomado posesión de su destino el Tenedor de libros de la Administración de Hacienda, don Juan Calderón.

Dentro de breves días se trasladarán las oficinas del Gobierno civil a su nuevo edificio en la plazuela del Conde, donde hace poco estuvo instalado el Banco de España.

Ha sido nombrado auxiliar de la Intervención de esta provincia, el que lo era de la Administración de Palencia don José Pérez Bermejo.

Ha sido destinado el primer teniente de la guardia civil don Julio Cordal Martínez, de la Comandancia de Zamora a la de Pontevedra.

Yer falleció en el Hospital, de epidemia variolosa, un gitano de 16 a 18 años de edad.

En Moraleja se erige que el vino nuevo comenzará a venderse a 26 reales el cántaro.

Con dirección a Benavente salió ayer el diputado por Villalpando, don Arcadio Rodríguez.

Ha sido destinado a la Comandancia de la guardia civil de esta provincia, el segundo teniente don Antonio Rodríguez, que prestaba sus servicios en la de Gerona.

Ha sido elegido Procurador general de los Escuelas en España el sabio Rector del Colegio Calasancio, de Toro, Reverendo Padre Alejandro Corrales.

Ha fallecido en Toro el pundonoroso comandante de caballería don Tomás Torres y Erro.

PALENCIA.—El oficial de la Sucursal del Banco de España en esta plaza don Francisco Paniagua, ha sido trasladado a la de Barcelona.

VALLADOLID.—Con objeto de darles mayor importancia y amplitud, los concursos obreros agrícolas, que por iniciativa de la Federación Agrícola de Castilla la Vieja debían haberse celebrado a principios del corriente Octubre, han sido aplazados para el 15 de Noviembre en cuyo día comenzarán a las nueve de la mañana en el Centro de Labradores...

Se ha publicado un bando por la Alcaldía, prohibiendo en absoluto la entrada en los cementerios desde el 30 del actual hasta el 4 de Noviembre próximo.

El Consejo de administración de los tranvías de esta capital se propone realizar importantes mejoras en los servicios que son de reconocida utilidad para el vecindario.

En numerosa reunión celebrada en el Centro de Labradores para tratar del proyecto de ley de depósitos francos, se adoptaron los siguientes acuerdos:

Aprobar los organismos allí representados las gestiones hasta la fecha realizadas.

Solicitar, unánimemente, la exclusión del proyecto de los cereales, harinas y vinos.

Continuar la protesta iniciada, empleando los procedimientos que la Federación Agrícola y el Centro de Labradores crean oportunos.

A las once y cuarto se levanta la sesión. Ha sido pedida la mano de la bella y distinguida señorita Juana Martín, hija del laborioso y acaudalado industrial de Alaejos don Jorge Martín, para don Aurelio Morillo, apoderado de la casa de los señores P. Guillén é hijo de esta plaza.

Por el juez de primera instancia de Mota del Marqués se llama a los que se crean con derecho a la herencia ab intestato de doña Josefa Cuadrado Prieto, vecina que fué de Tiedra.

Dicen de Cuellar que salieron de dicha localidad los telegrafistas militares que permanecieron varios días haciendo ensayos de telegrafía sin hilos, habiéndose comunicado diferentes veces desde una de las almenas del castillo de don Pedro I de Castilla, con otros compañeros que se encontraban en Peñafiel, Iscar, Carbonero y otros.

Las pruebas han ofrecido resultados satisfactorios.

Instrucción primaria

Noticias de la provincia de Zamora: Dicen de Roales que se encuentra en inminente estado de ruina el local de la escuela municipal.

por edad, don Francisco Crespo Carrascal, maestro propietario de Gamones. Ya se ha recibido en el Rectorado la relación de las escuelas vacantes en aquella provincia, cuya provisión corresponde al concurso de ascenso y al de traslado, respectivamente.

Se ha elevado a la Superioridad, convenientemente informada, la instancia de don José Carrasco, maestro de la escuela pública de Pereruela, en preterición de licencia para practicar ejercicios de oposición.

AUDIENCIA Y JUZGADOS

La vista que estaba señalada para hoy en la Sección segunda, ante el tribunal del Jurado, fué suspendida por haber solicitado el defensor del procesado la práctica de prueba pericial, respecto de la capacidad de su defendido.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa del Juzgado de Salamanca contra Juan Francisco Agudo, por lesiones. Ponente, señor García López, defensor, señor Arenzana; procurador, Castro.

Sección segunda.—No hay ninguno.

Noticias locales

Ha obtenido el título de procurador de los tribunales, ante la Audiencia territorial de Valladolid, el joven agente de negocios don Mauricio Andrés Pérez. Seale enhorabuena.

Ha ocurrido en la calle de Gibraltar una defunción de viruela.

También se han registrado dos nuevos casos de dicha enfermedad: uno en la calle de los Leones y otro en la de don Francisco Montajo.

Acaba de aparecer el cuaderno 17 de la edición popular que de las Obras poéticas de Campoamor, ha emprendido el señor Tasso, de Barcelona, principio de su Biblioteca de Grandes Autores, con la cual se ofrece bella ocasión, aun a los menos favorecidos por la fortuna, de conseguir gradualmente y sin gasto sensible una serie de libros sacados de entre los mejores.

Por lo que respecta a las bellezas materiales de la actual edición (pues del valor intrínseco de la obra vendría mal aquí el encomio), sólo diremos que el costo que supone una impresión tan minuciosamente atendida y la delicadeza de las láminas que la adornan, parece imposible pueda cubrirse con los 15 céntimos a que se expende el ejemplar de cada cuaderno.

Dice El Adelanto de hoy: El Presidente de la Diputación provincial y director del Instituto, señor González Domingo, y los diputados provinciales don José García Revillo y don Juan Estela, estuvieron ayer visitando a los electores del cuarto distrito, y recomendaroles la candidatura de don Manuel Mirat.

En efecto, el señor González Domingo pasó la mañana de ayer en la Diputación conferenciando sobre depósitos francos con los señores Martín Benito, Pérez Tabernero, García Polo y Asiain y con otras personas sobre asuntos de intereses provinciales, y la tarde la ocupó en asuntos profesionales con amigos íntimos de don Francisco Núñez, a los que acompañaba el hijo político del propietario de El Adelanto.

Si el resto de la información es tan exacto como esto, bien informado anda nuestro colega!

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los señores Valentín & Cia., Banqueros y Expenditoria general de lotería en Hamburgo, tocante a la lotería de Hamburgo y no dudamos que los interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial a quien lo pida.

Ha salido nuevamente para Bolonia en cuyo Colegio español de San Clemente continuará ampliando sus estudios, el joven doctor en Derecho, don Eugenio Quello Calón.

Esta mañana fué curada en la Casa de Socorro una mujer llamada Francisca Salvador Conde, a quien María Ponce y una hija de ésta, produjeron en ríña sostenida en la calle del Doctor Riesco, varias contusiones.

El ministro de la Gobernación ha prometido al diputado a Cortes por Salamanca señor Sánchez del Campo, que en los próximos presupuestos se incluirá la cantidad necesaria para que la estación de telégrafos de esta capital vuelva a tener el carácter de permanente.

Persona estable; desea en familia y punto céntrico, gabinete y alcoba con ó sin mobiliario. Administración principal de Loterías, número 1, informarán.

Nuestro colega el Diario Universal, de Madrid, ha empezado a repartir a sus lectores la primera novela de su biblioteca. Es una obra interesantísima.



Las novelas de esta biblioteca las reciben mensualmente de regalo todos los lectores del *Diario*, lo mismo los que están suscritos que los que compran el periódico en la calle.

La Comisión Liquidadora del Batallón Provincial de Puerto Rico, número 5, ha terminado los alcances del coronel Guillermo García Manzano, natural de Salamanca, alcances que ascienden a 73'60 pesetas y que deben ser reclamados de dicha Comisión, residente en Valencia.

Nos place que la policía diera con el caco que robó la caja metálica del café torrefacto de «La Estrella».

Lo venden comercio viuda de Emilio Blasco.

El procurador don Francisco Benito ha tenido que pasar a la enfermería de la cárcel, por no ser muy satisfactorio el estado de su salud.

Hoy publica el *Boletín Oficial* la relación de las cantidades que por recargos municipales, sobre la contribución industrial, corresponde percibir a los ayuntamientos de esta provincia, por los ingresos realizados en el tercer trimestre del actual año, cuyas cantidades han de satisfacerse por las oficinas de Hacienda, en los días del 30 del actual hasta el 20 de Noviembre próximo, ambos inclusive, a los Municipios ó persona legalmente autorizada por los mismos, previas las formalidades reglamentarias.

De un periódico local que por la Dirección general de Comunicaciones ha sido denegada la petición hecha por la Cámara de Comercio de esta ciudad por la que solicitaba que esta estación telegráfica fuese declarada permanente, como antes lo era.

La Cámara se ocupará del asunto nuevamente.

La casa Valentín Muñoz tiene el gusto de notificar a su numerosa clientela y al público en general, que desde hace un mes están dotados sus talleres de ebanistería, sillería y tapicería, del personal necesario, siendo en su mayor parte los operarios más antiguos que la casa tenía antes de ocurrir la huelga, y personas idóneas hechas venir de Madrid, por cuyo motivo se servirán cuantos encargos se le confíen con la misma precisión que siempre ha demostrado.

Ajena por completo esta casa a los anuncios pomposos, se ve obligada hoy a publicar estas noticias con el doble objeto de que el público pueda seguir depositando en ella su confianza y al mismo tiempo para desbaratar los planes magníficos de un muy conocido comerciante de muebles y otros artículos de esta plaza, el cual ha propalado la noticia de haber establecido talleres de ebanistería con el personal que yo tuve en casa, siendo falso de toda falsedad. — Valentín Muñoz.

El diputado a Cortes por Vitigudino señor Maldonado, que se encontraba en Madrid, ha regresado apresuradamente a Salamanca, con motivo de tener enfermo de algún cuidado a uno de sus hijos.

El señor Maldonado, que volverá a la corte tan pronto como le sea posible, se propone formular voto particular, como individuo de la Comisión de presupuestos, si no se acuerda incluir la cantidad necesaria para el sostenimiento por cuenta del Estado de las Facultades

municipales de Ciencias y Medicina de Salamanca.

También parece que gestionará dicho diputado el establecimiento en esta capital de una Estación pecuaria.

Decíamos el otro día que los candidatos republicanos a concejal no daban señales de vida; hoy tenemos que consignar que han empezado a moverse y a trabajar de verdad, habiendo establecido alguno de ellos banderines de enganche, donde según todos los indicios se batirá bien el cobre.

Los candidatos de coalición tampoco se dan punto de reposo; pero conviene hacer constar que vienen concretándose a visitar a los electores, ya en sus casas ó bien en la calle.

En la calle de la Rúa número 53, funeraria de la señora viuda de Raymundo del Rey, hay un inmenso surtido en hacas y velas de todos los tamaños, faroles, coronas de pluma y porcelana, todo a precios sumamente baratos.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. *Plaza Mayor*, 17, principal, Salamanca.

El dolor de cabeza, neuralgias y jaquecas desaparecen en cinco minutos con la *Hemicranina* del doctor Caldeiro. En Farmacias, caja tres pesetas por 3'50 el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

Última hora  
Más de lo de Bilbao  
Acaba de sernos facilitado a los corresponsales de provincias el siguiente telegrama oficial de Bilbao:

«Huelga héchese general. Orden material. Hoy sin colisiones.»

CONSEJOS DE MINISTROS

Se han celebrado en Palacio y en la presidencia, acordándose que una vez restablecida la paz material en Bilbao, proceda dar en seguida instrucciones concretas a las autoridades para ver de que lleguen a un acuerdo obreros y patronos.

EN EL CONGRESO  
El diputado Urquijo propuso como fórmula para que los obreros bilbaínos huelguistas vuelvan al trabajo, que se les paguen sus jornales semanales y que se supriman los barracones.

Salmerón manifestó que entendía debía nombrarse una comisión parlamentaria que fuese a Vizcaya a gestionar con patronos y obreros la solución del conflicto.

El presidente del Consejo dijo que el Gobierno obrará por sí.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 77'17.  
Amortizable, 97'20.  
Adiciones del Banco, 478'00.  
Tabacos, 442'50.  
Francos, 32'75.  
Libras, 00'00.  
París: 4 por 100 exterior español, 90'72.

PALMA.

cantancias, pues llegaron a librarse verdaderas batallas entre la fuerza pública y los amotinados, algunos barcos extranjeros izaron la bandera de sus respectivas naciones.

Los obreros de los pocos talleres y fábricas que permanecían abiertos suspendieron los trabajos, incluso Altos Hornos. A las doce no trabajaba un solo obrero.

Quedó suspendida la circulación de los trenes a Portugalete y Las Arenas.

La alarma fué grande por la tarde en todos los espíritus, pues los obreros se batieron varias veces con las tropas, registrándose buen número de muertos y muchos heridos.

Llegó el general Zappino con más fuerzas.

Los socialistas han declarado que en modo alguno pueden hacerse solidarios de los actos de violencia a que los huelguistas se han entregado, pero aprueban la persistencia en la huelga.

Los escuadrones del regimiento de Arlabán, dieron ayer muchas cargas para disolver los grupos tumultuarios de huelguistas, é impedir, como pretendían, reconstruir las barricadas.

Se sabe que han salido para Santander, con dirección a Solares y a las zonas mineras de Cabarga y Castro Urdiales, comisiones de obreros, en solicitud de apoyo y de que se declare por lo tanto también la huelga general.

Última hora  
Más de lo de Bilbao  
Acaba de sernos facilitado a los corresponsales de provincias el siguiente telegrama oficial de Bilbao:

«Huelga héchese general. Orden material. Hoy sin colisiones.»

CONSEJOS DE MINISTROS

Se han celebrado en Palacio y en la presidencia, acordándose que una vez restablecida la paz material en Bilbao, proceda dar en seguida instrucciones concretas a las autoridades para ver de que lleguen a un acuerdo obreros y patronos.

EN EL CONGRESO  
El diputado Urquijo propuso como fórmula para que los obreros bilbaínos huelguistas vuelvan al trabajo, que se les paguen sus jornales semanales y que se supriman los barracones.

Salmerón manifestó que entendía debía nombrarse una comisión parlamentaria que fuese a Vizcaya a gestionar con patronos y obreros la solución del conflicto.

El presidente del Consejo dijo que el Gobierno obrará por sí.

Bolsa de Madrid

4 por 100 interior, 77'17.  
Amortizable, 97'20.  
Adiciones del Banco, 478'00.  
Tabacos, 442'50.  
Francos, 32'75.  
Libras, 00'00.  
París: 4 por 100 exterior español, 90'72.

PALMA.

## Diario de avisos

### Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: Inocencia Calvillo Bellas, Cándida de San José, Julia Teófila Rubio y Marcelo Ollero Vallejo.

Nacimientos: Manuel Martín Clavero.

### Información mercantil

Valladolid 28.—Las entradas de granos verificadas en el día de hoy, han sido las siguientes:

En el Arco 150 fanegas de trigo que se cotiza a 43 1/2 reales fanega, y 200 de centeno a 33 1/2.

En el Canal 500 fanegas de trigo que se cotiza de 43 a 43 1/4 reales.

Medina del Campo 28.—Han entrado 200 fanegas de trigo que se cotiza de 42 3/4 a 43 reales.

Barcelona 28.—Precios a que se cotiza el trigo:

De Sigüenza a 43 y medio.

El de Arévalo, a 44 y cuartillo y a 44 y medio.

De Segovia a 44 y cuartillo.

De Osorno a 43 y cuartillo.

De Toro a 42 y tres cuartillos.

De Aranda a 43.

De Ataquines a 44 y medio.

Salamanca 29.—Trigo en panera a 42'50 reales fanega, y al mismo precio en Estación sobre trigo superior hasta 43 reales.

Havinas.—De L. a 35 pesetas el saco de 100 kilos.

Panadera a 34.

De 2.ª a 32'25.

De 5.ª a 8 reales arroba.

Menudillo a 7 pts.

Salvados a 6'50.

Sin derechos de consumos.

De Tarascón a 44 y 1/4.

### Ferro-quina Biseri

El uso de este licor se considera ahora como una necesidad para los nerviosos, anémicos y los debilitados de este modo.

El ilustre profesor ENRIQUE MORSELLI escribió: Me ha dado indiscutibles resultados en las formas de dispepsia lenta, como también en todos los estados de debilidad general que complican la neurosis histerica.

REPRESENTANTE EN ESPAÑA

Alfredo Rolando

Bajada San Miguel, 1.—Barcelona

### Fotografía 5 céntimos SIN MÁQUINA

Todos pueden aprender a reproducir de sí mismo en casa propia. Búscanse en cada país hombres y mujeres que deseen colaborar ó representar esta maravillosa invención. Enviase gratis muestrario elegante y explicaciones en español. Escribid: Sociedad Fotográfica, Corso Umberto 462. Roma (Italia). 21-29-6-14

## BLANCO Y NEGRO

Cervezas, vinos y licores

## JULIO GRANADO

En este bien montado Establecimiento encontrará el público superioridad en vinos y licores, procedentes de las mejores bodegas y destilerías españolas como así mismo extranjeras.

Hay amplios y cómodos reservados y se confeccionan toda clase de bebidas Americanas.

Yingoteles a 0'30  
Liberules a 0'20  
Martínez Campos a 0'20  
Roncotel a 0'40  
Vermohut cotel a 0'50  
Jerez-cotel a 0'50

Se sirven estas bebidas en cinco minutos.

Especialidad en Vermohuts, Torinos y Ajenjos Suizos.

### TOPÓGRAFICOS

Preparación para las oposiciones del próximo mes de Enero por individuos del cuerpo.

Alamedilla 2, principal.

## ATENEO SALMANTINO

COLEGIO DE NIÑOS

### DE DON MANUEL DURAN

Este Colegio, el más antiguo de esta capital y su provincia, continúa con sus clases de instrucción primaria en sus acreditadas escuelas, a cargo de los distinguidos profesores don Doroteo Bernero y don Marcos Colador, con preparación completa para los estudios generales de segunda enseñanza.

Para el próximo curso académico de 1903 a 1904, se admiten alumnos internos, medio pensionistas y externos, en su propio local, Plaza de Colón, número 1, SALAMANCA



## LA VERDAD

GRANDES DEPÓSITOS

DE

Abonos minerales y primeras materias

DE

JOAQUIN REDON

CALLE DE BURGOS, NÚMERO 3

Logroño

Especialidad en Abonos para toda clase de plantas y cultivos con riqueza garantida.

Venta de primeras materias para su composición.

Superfosfatos de varias graduaciones, Sulfato, Amónico, Sales potásicas, etc.

Sulfato de cobre y azufres para vino.

Pidanse precios y condiciones. 11

Imp. del NOTICIERO SALMANTINO

# PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

rar, y resistió. Biso devotamente la medalla de la Virgen, invocó a su madre, y subido sobre una silla oprimió con ambas manos una especie de clavo que había fijo en el muro. Pero sus primeros esfuerzos no tuvieron resultados.

Sin embargo, le parecía que el barón había obrado de aquel modo para abrir la puerta y también Susana.

—¡Dios mío, Dios mío!—murmuraba,—haced que yo salga, que yo pueda huir, volver a ver a mamá.

Y en vez de oprimir, sacudió con tanta furia el clavo, que pareció arrancarse.

Fué para Raul un segundo de miel, seguido de un leve grito de alegría.

La puerta se había abierto y el niño, desde lo alto de una silla podía ver la cámara del barón.

Aque la cámara estaba vacía.

Entonces Raul saltó vivamente a tierra, entró en aquella cámara y descubriendo la ventana abierta, se aproximó.

—¡Oh, qué alegría!—exclamó,—daba al jardín y las ramas de un árbol se extendían hasta el alféizar.

Para Raul no era ciertamente cosa difícil de escalar la ventana, saltar al árbol y dejarse deslizar al jardín. Y sin perder tiempo en reflexionar, en pocos segundos se encontró en tierra. Es verdad que en la descensión se había desgarrado el traje, se había arañado el rostro y las manos, pero el niño no lanzó un solo lamento, no pensó en enjugarse la sangre, y quedó con el oído atento y con las piernas prontas.

También el jardín parecía desierto; ningún rumor se oía.

—¿Habrían partido todos? ¿Le habían dejado solo?

—Esto no me asustó si me sobreviniera la debilidad, tú me sostendrás.

Susana tuvo una dulce sonrisa que bastó para alegrar su feroz fisonomía.

—Conmigo nada tenéis que temer,—exclamó,—encontrareis ciertamente un apoyo muy seguro y confiado.

Y así diciendo, salió ella también de la estancia: Luciana la siguió con la mirada.

—¡Ah! él me ha oспreciado, ha insultado y golpeado a mi padre,—dijo con una especie de rugido, y yo he rogado para que su vida sea respetada. Pero no es para perdonarlo, sino para castigarlo con mis propias manos. Y nadie me ha comprendido.

En aquel momento Luciana se abandonaba a toda violencia de su carácter.

—Por el Dios de Israel,—dijo rechinando los dientes,—si Vio a le ama y no es amada, he encontrado mi venganza.

La pue ta que se abría con impetu interrumpió el desahogo de su ira.

Susana se precipitaba en la estancia con semblante descompuesto y ojos extraviados.

La joven presintió una desventura.

—¿Qué ocurre?—preguntó con impetu.

—Raul ha huido.

—¿Huido? ¿De qué modo?

—¿Quién lo pue le saber? He encontrado abierta la puerta de su estancia, su lecho vacío, he recorrido todas las otras habitaciones de la quinta, pero el niño no se encuentra en ningún sitio.

—Estará en el jardín,—dijo Luciana.

—Vamos a ver,—exclamó la hebrea.

Pero tampoco en el jardín encontraron hue la alguna del niño.



# INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

**600,000**  
Marcos ó aproximadamente PESETAS

**1000000**

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo. Especialmente:

1	Premio á Marcos	500000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	80000
1	Premio á Marcos	60000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	45000
3	Premios á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	35000
3	Premios á Marcos	30000
3	Premios á Marcos	20000
3	Premios á Marcos	15000
16	Premios á Marcos	10000
40	Premios á Marcos	5000
100	Premios á Marcos	3000
160	Premios á Marcos	2000
619	Premios á Marcos	1000
812	Premios á Marcos	400
32014	Premios á Marcos	169

0017 Premios á Marcos 300, 200, 144, 111, 100, 78, 45, 21.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la Hacienda pública del Estado, contiene 111.000 billetes, de los cuales 53.795 deben obtener premios inclusive 8 premios extraordinarios. — Además se reparten al final de la lotería 57205 billetes gratuitos validos para la primera clase de la siguiente lotería.

Todo el capital asciende á

**MARCOS 10,856,562**

ó sean más de Pesetas

**18,000,000.**

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 53.795 premios incl. 8 premios extraordinarios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor en caso más feliz de la primera clase puede importar Marcos 50.000, el de la segunda 55.000, asciende en la tercera á 60.000, en la cuarta á 70.000, en la quinta á 75.000, en la sexta á 80.000 y en la séptima clase queda en caso más feliz eventualmente importar 600.000 especialmente 300.000 200.000 100.000 Marcos, etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo remitiéndonoslos por Valores declarados, ó en libranzas de Giros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado. Se pueden hacer entregas por nuestra cuenta tanto en el Crédit Lyonnais de Madrid como en todas las agencias de este establecimiento en Provincias, en este último caso se debe indicar que la consiguiente entrega ha de traspasarse al Crédit Lyonnais en Madrid para su abono en nuestra cuenta. En todo caso se debe mandarnos con el pedido el recibo correspondiente á Hamburgo.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

- 1 Billete original, entero: Pesetas 10
- 1 Billete original, medio: Pesetas 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo y el importe remitido será restituido. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

**10 DE NOVIEMBRE DE 1903**

**VALENTIN Y CIA**

(EXPENEDURIA GENERAL)

**HAMBURGO**

ALEMANIA.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS  
**SANDALOPIZA**  
MIL PESETAS



El Sándalo Piza es un medicamento de gran eficacia para el tratamiento de las enfermedades urinarias. Se remiten por correo anticipando su valor.

**BORISOL**  
DE TORRES MUÑOZ

Antiséptico, antipútrido y desinfectante  
Superior al ácido bórico y al borato de sodio, más soluble en frío y en caliente, más eficaz como preservativo y curativo de las enfermedades de las mucosas y de la piel.  
Se emplea contra los males de los párpados, ojos, nariz, boca, afecciones de la matriz y otras.  
Farmacia de G. Torres Muñoz  
Caja 2-25 pesetas  
San Marcos, 11 - MADRID  
En Salamanca: Segundo Primo, Sucedor de Hijos de A. Villar y Pardo Farmacia.

**DENTICINA INFALIBILE**

Preguntar á los miliares de madres que salvan á sus hijos de la muerte, y se dirán que la denticina de Justo — erasides Izquierdos, de Calzed de Oropa (Toledo), es el pan bendito del hogar. No mueren los niños de la dentición, los salva aun en la agonía, les hace cortar la baba suprimida, corta la diarrea, que les enfielca, les quita las erupciones de la boca, que los mojan tan los arrastra el estómago, les hace arrojar la flema, impide nacer las caries, brota un fuerte dentadura y desocasi á lo niños transformándolos en aquitico-en-ano-y-robustos. Rechazar la imitación y facilidades: Comparar la legítima, en estas circunstancias: «Contra las calenturas, tercianas quartanas» usad el píldo de febrífuga infalible del mismo autor. Único depositario, ve al por mayor, don Guillermo Garcia, Calle Mayor.

El radica...  
**EPILEPSIA**  
**INSOMNIOS**  
**ELIXIR YVON**  
ENFERMEDADES NERVIOSAS  
Por el Dr. César Yvon y Dr. J. J. Yvon, París.  
Del mismo Autor: ERGOTINA

**La Catalana**  
Sociedad Española de Seguros contra incendios á prima fija  
autorizada por Real decreto de 25 Agosto de 1886  
CAPITAL Y RESERVAS  
TREINTA MILLONES DE PESETAS  
colocados en edificios y valores de la mayor garantía.  
Primas muy moderadas. — Arreglo inmediato y pago de siniestros al contado. — Garantías superiores á las demás Compañías. — Representante en Salamanca, don Antonio Martín, calle del Clavel, número 1.

170 EL ESPECTRO DEL PASADO

—No es posible que haya huido,—dijo la hija del barón.—Yo pienso más bien, que mi padre lo haya llevado consigo.

—Sin advertiros!

—Para no perder tiempo; de todos modos busquemos más, pero ya verás, como no me he engañado.

—Adiós me ha despedida, ha mandado ir al campo á mi padre,—dijo con un aspecto de angustia, y yo he estado buscando en vano su rastro. Pero no se ha ido para por siempre, sino para regresar con mis propias manos. Y nada me ha impedido.

En aquel momento, el momento en que se iba á dar la vuelta, se oyó un ruido que hizo que se detuviera.

—¿Qué es eso?—preguntó con voz temblorosa.

—Un ruido que he oído muchas veces,—dijo con voz firme.

—¿Qué ruido?—preguntó con voz temblorosa.

—Un ruido que he oído muchas veces,—dijo con voz firme.

—¿Qué ruido?—preguntó con voz temblorosa.

—Un ruido que he oído muchas veces,—dijo con voz firme.

Luciana se engañaba, Raul no había partido con el barón; Raul había realmente huido solo. Con el instinto de observación de los niños, Raul había notado de qué manera se abría la puerta que ponía su pequeña prisión en comunicación con la cámara del hebreo. Y cuando por primera vez se encontró solo, en vez de llorar, desesperarse, llamar á su mamá ó á Viola en su socorro, pensó en huir.

Como si fuese inspirado por su buen ángel, se levantó del lecho donde estaba acostado vestido, y después de haber permanecido algunos minutos en escucha, se deslizó al suelo.

El pobre niño estaba palidísimo, pero se sentía fuerte, resuelto. Sobre su graciosa fisonomía, que tanto semejaba á la de la duquesa, aparecía una expresión seria, un aire reflexivo.

En aquel momento, apoyado en la pared, con el oído atento, las manos juntas, sus grandes ojos elevados al cielo, sus rubios ricitos esparcidos sobre el rostro y sobre el cuello, inspiraba ternura y piedad.

Un suspiro sacudido sacudido de cabeza á piés, pero habiase prometido á sí mismo no llo-